
   

蓬莱だより 
  

たくさんの「ありがとう」を６年生に伝えました！ 
～ 笑顔いっぱいの「６年生を送る会」開催 ～ 

 
今年度の「６年生を送る会」は，２月１６日（金）に開催

されました。この１年間，鼠ヶ関小児童会のリーダーとし

て，委員会活動や蓬莱班活動をはじめ，たくさんの場面で頑

張った６年生に，感謝の気持ちを表そうと，５年生が中心と

なって企画・運営にあたりました。 

事前の代表委員会では，「６年生に感謝を伝え，みんなで

楽しい思い出を作ろう」というテーマが提案され，その後は

１年生から４年生も加わり，蓬莱班ごとにメッセージを書

いたり，学年ごとに心を込めて準備を進めたりしました。 

当日は，４年生が取材して考えた１１名の紹介アナウンス

に合わせ，２年生が制作した花束型の招待状を手に，６年生

が入場しました。５年生が準備した「６年生どっちかな？ク

イズ」や６年間の「スライド上映」，１年生の手作りメダル

と３年生が飾り付けしたメッセージ色紙が渡されたときは，

体育館が温かい拍手とたくさんの笑顔であふれました。      

各学年のたくさんの「ありがとう」を受け取った６年生か

らは，感謝の言葉や伝統を守っていってほしいという願いが

伝えられました。お礼として歌った６年生の合唱「いのちの

歌」，そして全校合唱「さよなら友よ」の歌声も，大切な思

い出として刻まれたはずです。この会の企画・運営は難しい

こともあったと思いますが，５年生１２名が次期リーダー

としての自覚を高める絶好の機会になりました。 

どの学年からも慕われた６年生と一緒に学校生活を過ご

すのも，あとわずかです。休み時間や蓬莱班清掃，登校班等，

１１名との思い出をたくさんつくってほしいと思います。 
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文責：校長 

６年生どっちかな？で大盛り上がり 

 

 

ありがとうの気持ちをこめて！ 

企画・運営で力を発揮した５年生  

大きな拍手に包まれながら退場  

今年度まとめの第３回「みちくさ会」総会を開催 
たくさんのご協力に感謝！ 

 
２月７日（水）は今年度を総括する「みちくさ会」総会が行われ，

活動報告や反省，次年度計画が話し合われました。日本国登山の

下見ができなかったのは残念ですが，たくさんの皆様から子ども

達の教育活動のためにご尽力いただきました。 

心より感謝申し上げます。 

次年度も引き続きご協力いただけます 

よう，よろしくお願い申し上げます。  



 

 

 

 

２ 月の学習から 

 

「めざしたいあいさつ」について考える ～ 児童会総会より ～ 

 ２月９日（金）は，今年度の児童会活動の振り返りと次年度に向けた引き継ぎを行う「児童会総会」 

が行われました。特に活発な話し合いとなったのは，あいさつの改善についてです。「あいさつ運動推 

進学校２年目」の取り組みとして，キャラクターを募集したり，のぼり旗を設置したりして啓発活動を 

続けてきました。これらに加え，「今のままでは足りないこと」「もっと頑張っていきたいこと」「でき 

そうなこと」を，学年を越えた総会の場で話し合えたことは，とても有意義だったと感じています。 

あとわずかの３学期ですが，「何度でも心を込めて」「目を合わせて」「朝でも明るく」「登校班の人同 

士でも」等の意見をもう一度確かめ，今年度を気持ちよく終えられるように期待しています！ 

 

 

１～３年 ４～６年

1 金 見習い班長最終日
2 土 　
3 日 　
4 月 　
5 火 新登校班長会
6 水 全校朝会　図書最終貸し出し

7 木 通知表配付①　４校時授業　一斉返本

8 金 通知表配付②　大掃除　一斉返本

9 土 　
10 日 　
11 月 大掃除
12 火 卒業式練習　大掃除
13 水 全校朝会　やまびこ号　大掃除

14 木 修了式　卒業式練習　特別時程

15 金 第７７回卒業証書授与式
16 土
17 日 　
18 月 学年末休業
19 火 　　小中連絡会
20 水 　　春分の日
21 木 　

22 金 　
23 土 　
24 日 　
25 月 　
26 火 　
27 水 　　離任式
28 木 　
29 金
30 土
31 日 　

15:10　小岩川15:20

14:50　小岩川15:00
１～３・６年14:20　４～５年15:40

15:10　小岩川15:20

※１５日と２７日は３０分後れでの登校となります

15:10　小岩川15:20
15:10　小岩川15:20

1３：０0　小岩川１３：１０

14:50　小岩川15:00

下校時刻
日 曜 ３月の主な行事予定

15:10　小岩川15:20
15:10　小岩川15:20

１～３・６年10:00　４～５年11:20

11:20　小岩川11:30

３月の行事予定 
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自転車乗りは 

春休みになってから！ 

安全点検をしてもらおう！ 

ヘルメットもわすれずに！ 



 
 

 

 

  

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第3回『学校運営協議会』  

今年度の成果と課題 ・ 次年度方針等について報告 

～５月１２日に、代表者会を開きました～ 

 

１１月以降の運営状況等 

２月７日（水），１０名の委員の出席を得て，第３回学

校運営協議会を開催しました。１１月以降の学校の運営状

況や行事，子ども達の様子等について，今後の予定も含

め，以下のとおり報告しましたので紹介いたします。 

4年ぶりの遠泳会 

○知【学校研究と連動した授業づくり】 

  研究主題「学ぶ楽しさを感じ，自ら考え，伝え合って学びを深める子どもの育成 ～少人

数学級，複式学級での学び合いのある授業づくり（算数）～」に基づき，「学ぶ楽しさ」を大

切にした，主体的・対話的で深い学びをめざした授業づくりに取り組んでいます。自分のこ

とばで考えを伝え合ったり，振り返りを記録したりすることをとおして，成長を実感できま

した。学習への意欲が高まる課題設定や交流の仕方について，さらに工夫していきます。 
 

○徳【温かな人間関係を育む絆づくり・居場所づくり】 

                     ◇１学期の認知件数 ４件（解消件数 ２件） 

                     ◇２学期の認知件数 ０件 

                       昨年度より減少しています。新型コロナ５類

移行により活動の制限が緩和され，のびのびと

生活できるようになったことも，大きな要因と

考えています。子ども同士の「絆づくり」と全

職員で全児童を育てることをめざした「居場所

づくり」を大切にしていきます。また，教育相

談日の積極的な活用，要望に応じた相談にも随

時対応していきます。 

 

※３学期になってから認知した事案はありません。行為は止んでいてもまだ解消していない事

案もあるので，指導と見守りを継続してまいります。 

 ※「いじめは決して見逃さない」「どの学校でもどの子にも起こり得る問題」という意識を持

ち，互いの「心の向き方」を大切にして指導を継続していくことを再確認しました。 
 

○体【なわとび運動による体力づくり】 

１２月から２月にかけ，全校で体力向上をめざし 

て「なわとび運動」に取り組んでいます。体育の時間 

だけでなく，中間休みに全校練習に取り組み，練習日 

以外も自主的に練習する様子も見られました。２月 1 

日の「なわとび発表会」では，各自の目標に向かって 

練習してきた成果を存分に発揮することができました。 

 本校の伝統として，今後も冬期間の体力づくりの重 

点に掲げて継続していきます。 

 

 

 

入学式のころに咲くことを願って球根を植えました 

 

ことばで伝え合うことを大切にしています 

 

 

なわとび発表会では上達した技を披露しました！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 おもな内容を紹介します。要望については，「意

見書」にまとめ，教育委員会へ報告いたしました。 
 

★今年度はクマやサルの出没が相次いだので心

配したが，メールでも注意喚起の情報を発信し

てもらったのはよかった。 
 
★更新した危険箇所マップについて，見守り隊対

面式や地区子ども会・懇談会等で共有していく

ことはとても大切。ＰＴＡで点検して改善した

方がよいことについては，子ども達の安全確保

のため，今後も地域でも声を出していく。 
 
★元日の地震では体育館が避難所になったが，本

部として使用していた部屋ではテレビ視聴で

きず，ラジオで情報を得ていた。二次避難所で

もあるので，テレビ視聴できる環境だとありが

たい。 

 

 

 

 
 
安心・安全な学校運営のために，貴重なご意見

をいただき，どうもありがとうございました。 

令和５年度学校評価の結果を受けた 

令和６年度学校教育構想（案） 

 

【 鼠ヶ関小学校学校運営協議会 】  

令和６年度の予定（案） 
 

 

【学校評価の結果から】 

□  全体としては概ね良好の評価を得ました。 

□  児童の回答は，昨年度よりも肯定的な回答が

増えています。（仲良く生活，楽しく生活 等） 

■ 「楽しくわかりやすい授業」「いじめ等の相談」 

「学力向上」については，さらに改善していく必

要がある結果でした。学校研究を中核に据え，一

人一人の学習意欲が高まり，子ども同士の学び

合いが深まるような授業づくりを，子ども達と

教師と一緒にめざしていきます。 

 

５月９日（木）午前＜予定＞  

    会場：温海中学校 

□委嘱状交付（新規委員） 

   □学校運営方針承認 

   □熟議 

◆令和７年度鶴岡型小中一貫教育に伴う 

学校運営協議会準備委員会（仮） 

※見守り隊対面式・みちくさ会① 

→５月８日（水）予定です。 

例年のように同日ではありません。 
 

１１月２０日（水）夕方   

   □学校の様子・報告等 

   □熟議 

※ＰＴＡ評議員会①同日開催予定 
 
２月５日（水）午前  

   □学校の様子 

   □成果と課題・評価 

   □次年度について 

※みちくさ会③同日開催予定 

委員の皆様からのご意見 

 

 

【令和６年度学校教育構想（案）】 

 

「自立」「感謝」「挑戦」を合い言葉に取り組んでいる３つの内容について具体的に実践

し，次年度も「ふるさと鼠ヶ関に誇りを持ち 鼠ヶ関の未来をひらく子ども」を育ててい

きます。主体的に学べる授業の工夫，児童会活動の改編，メディア時間をコントロールし

た生活リズムづくりにも力を入れていくこと等を説明し，承認いただきました。 

 

次年度は，令和７年度より始まります「鶴岡型小中

一貫教育」に伴い，温海地域で一つの「学校運営協議

会」設置に向けた準備を進めてまいります。 


